

Inhalt

| | |
|--|----|
| Vorrede. An den freien Menschen! | 7 |
| Vorwort | 9 |
| Einleitung | 11 |
| Die „Neue Ordnung“ in einer völlig anderen Welt | 18 |
| Das Gefängnis in Essen | 18 |
| Ein vielversprechender Empfang | 20 |
| Die andere Welt – die Neue Ordnung | 22 |
| Der „Nacht-und-Nebel“-Erlass | 25 |
| Die Emslandlager | 26 |
| Börgermoor | 28 |
| Liberté Chérie? | 29 |
| Die Moorsoldaten | 29 |
| Esterwegen | 30 |
| Die Baracken | 36 |
| „Überleben“ in Esterwegen | 37 |
| Die Nacht-und-Nebel-Haftlinge in Esterwegen und die Loge | 40 |
| Leben in der Baracke | 43 |
| Schaffung des Bruderkreises | 47 |
| Zeitleiste | 50 |
| Neuzugänge | 51 |
| Ich habe einfach Glück gehabt – nichts weiter! | 58 |
| Gründung der Loge „Liberté Chérie“ | 63 |
| Die Mitglieder der Freimaurerloge Liberté Chérie | 66 |
| Weihnachten in Esterwegen | 68 |
| Dies ist kein Marchen | 70 |
| Die Auflösung des Lagers | 73 |
| Ein unerbittliches Ende | 74 |
| Die Überlebenden | 76 |
| Erinnerung und Brüderlichkeit – eine Pflicht | 77 |
| Überlegungen zu den Briefen von Luc Somerhausen | 79 |
| Dezember 1975 – „Feuillets d'information“ | 81 |
| Aufruf | 87 |
| Nachwort | 89 |
| Biographie des Verfassers | 96 |
| Quellennachweis | 99 |